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中共定安县委员会
定安县人民政府主办

野不积跬步袁无以至千里曰不积小流袁
无以成江海冶遥 从2006年野规划年冶尧2007年
野招商年冶尧2008年野建设年冶尧2009年野抓落
实年冶袁 定安县一步一个脚印走过了五个
年头遥 野穷则思变冶袁野十一五冶期间袁新一届
县委尧 县政府以科学发展观统领全局袁开
拓进取袁创新实干袁积极实施野两区一城一
调整冶战略袁翻开了一个历史的新篇章遥

2010年袁 定安县生产总值完成36.9亿
元袁 是2005年的2.3倍遥 地方一般预算收入
3.009亿元袁比上年增长78.8%袁是2005年的
5.6倍遥全社会固定资产投资完成22亿元袁增
长77.4%袁是2005年的6.1倍遥 城镇居民人均
可支配收入达到14100元袁同比增长18.1%袁
是2005年的2.3倍遥 农民人均纯收入达4719
元袁同比增长12.3%袁是2005年的1.8倍遥
引擎院理清发展思路 攻坚野三低一小冶

野十五冶期间袁定安县县域经济发展滞
后袁与其他市县存在较大的差距袁特别是野三
低一小冶矛盾十分突出袁主要体现在院一是经
济结构不合理袁产业缺乏竞争力遥 农业产业
化尧规模化水平低袁缺乏龙头企业的支撑袁劳
务输出压力较大袁农民收入增长不快遥 工业
基础仍然薄弱袁对经济增长贡献率不高遥 二
是固定资产投入不足袁基础设施滞后袁塔岭尧
南丽湖两大开发区基础设施尚未完善遥农村
生产生活条件落后袁农村公路等级低袁城乡
供水工程建设有待加强袁人畜饮水困难和饮
水安全问题十分突出袁城镇规划滞后遥 三是
社会事业发展缓慢袁科技水平低袁人才缺乏袁
职业教育基础薄弱袁 文化基础设施落后袁技
术人才紧缺袁科技服务水平低等遥

野十一五冶期间袁新一届县委尧县政府领
导班子以经济建设为中心袁加快实施产业
战略尧城镇化战略尧可持续发展战略尧科教
兴县战略袁转变思想观念袁创新发展思路袁
将发展战略调整为野两区一城一调整冶袁按
照野城乡互动袁三次产业联动冶的总体要
求袁围绕野做大县城规模尧做强工业园区尧

做美丽湖水城尧做精农业产业尧做优投资
环境冶的工作思路袁调整优化第一产业袁加
快发展第二产业袁 全面提升第三产业袁加
快经济结构调整袁转变经济增长方式袁推
进城郊型特色产业发展袁逐步缓解野三低
一小冶主要矛盾袁全面振兴县域经济遥

经过五年的发展袁全县经济快速稳步发
展袁 经济总量明显扩大袁 产业结构渐趋合
理袁经济运行质量和效益明显提高袁生态优
良袁社会安定袁人民生活水平和幸福指数明
显提高袁全面建设小康社会步伐不断加快遥
韬略院科学规划描绘定安发展大宏图
定安县地处海南岛东北部内陆袁与省会海

口市接壤袁历史悠久尧资源丰富尧区域位置优
越袁 属海南经济发展布局中的海口中心经济
区遥 但长期以来在海南发展格局一直默默无
闻尧无足轻重袁属于欠发达地区尧省级贫困县袁
究其原因袁缺乏科学规划袁基础设施建设严重
滞后袁是制约定安经济发展的主要原因遥

定安县城总规尧塔岭开发区控规尧南丽
湖旅游区总规均是1993年前编制的袁其他城
镇规划尧专项规划等均没有完成或已完全不
适用袁而且执行规划意识非常淡薄遥

野规划是发展中最基础的工作袁科学的
规划袁合理的布局是实现跨越发展的根本遥 冶
县委书记孙颖对规划高度重视袁坚持以规划
作为推动定安跨越发展的动力遥

野十一五冶以来袁县委尧县政府以科学发
展观统领全局袁开拓进取袁创新实干袁积极实
施野两区一城一调整冶战略袁将2006年定为
野规划年冶袁2007年为野招商年冶袁2008年为野建
设年冶袁2009年为 野抓落实年冶遥 坚持科学规
划袁加快转变发展方式袁破冰前行袁全力推进
经济社会事业发展袁不断地续写定安发展的
辉煌历程遥在资金有限的情况下袁定安县委尧
县政府通过贷款尧 企业垫资等多种方式袁共
投入了3000多万元袁 邀请香港哉陨栽城市规划
公司尧同济大学等高水准规划机构袁对全县
土地利用尧旅游项目进行规划遥目前袁共完成

县城市总体规划尧南丽湖风景名胜区总体规
划尧塔岭新区控制性详细规划尧全县旅游发
展规划尧全县土地利用总体规划尧镇域总体
规划修编等69个规划遥

正是这些大大小小尧合理的规划袁使定
安充分发挥城郊区位尧资源尧人文优势袁县域
经济发展迅速袁2010年袁 税收收入首次突破
三亿元大关遥

2010年袁县委尧县政府依托深厚的人文
底蕴和优质的环境资源袁以南丽湖尧野古色古
乡 百里百村冶为主体袁以旅游风情小镇为引
擎袁大手笔规划旅游房地产袁集中布局在野一
城一湖一泉一山四带五镇冶渊县城范围袁南丽
湖周边袁火山冷泉袁母瑞山袁十里长廊尧南渡
江边尧潭榄河两岸尧丁湖路九公里等4个休闲
带袁大仙沟尧大龙门尧大黄竹尧大居丁尧大新
竹冤袁打造野吃住行娱购尧研学艺康情冶的上规
模休闲生态人居示范区袁把定安建成海口的
卫星城尧全国人民的野后花园冶遥
破冰院加快发展袁

实现野大企业进入尧大项目带动冶
改革开放的浪潮袁科学发展的春风袁合

理的规划布局袁坚定的发展思路袁在新一届
县委尧县政府的坚强有力的领导下袁短短五
年袁定安人民凭着一股务实的干劲袁闯出了
海的宽宏袁实现了野大企业进入袁大项目带
动冶袁实现了从招商引资到招商选资的跨越袁
县域经济显示出了巨大效益和强劲生命力袁
经济社会实现了跨越式发展遥

野十一五冶期间袁定安大力发展热带特色
现代农业袁全力推进野五个一万冶工程袁特色
农业以年均增长7%的速度发展袁在全省尧全
国打响定安黑猪尧定安四季鹅尧定安黑猪肉
粽尧定安槟榔花茶尧定安花生油尧定安圣女
果等农渊副冤产品品牌袁定安鹅尧定安圣女果
已通过标准化生产评审遥 已建设休闲农业
示范基地11家袁促进就业人数330人遥 改造
和新挖鱼塘5665亩袁 全县水产品产量1.3万
吨袁总产值1.2亿元遥 渊下转第5版冤

思路定社稷 改革谋康庄

五年巨变看定安

近日袁 记者从定安县大底花卉专业合作
社了解到袁 受3月11号日本地震以及其后的海
啸尧核电站火情等一系列灾害事件影响袁我县
花卉出口销售市场受到一定程度影响袁合作社
积极开拓国内市场袁尽量减少农民的损失遥

定安大底花卉专业合作社2009年成立袁
基地占地70余亩袁主要种植白菊袁年产量约
200多万株袁主要出口日本遥往年这时候白菊
花基本已收获运往日本售罄袁但日前袁记者
在基地看到满园怒放的菊花袁大底花卉合作
社理事长黄宝三忧愁地告诉记者袁 目前日
本正在进行灾后重建工作袁无暇顾及市场袁
出口到日本的花卉不能及时销售袁 市场销
路没有打开袁 时间的延误使出口到日本的
花卉错过了销售的黄金时期袁 运去的花卉
卖不掉袁 还得承担运输过程中产生的费用
和垃圾处理费用遥
黄宝三介绍说袁 在市场运行正常的情况

下袁白菊亩产值逾万元袁不仅能促进种植户农
民增收袁还解决附近村庄一百多户农民的就业

问题袁采摘高峰时期袁农民
的月收入可达两千多元遥
今年合作社种植的200多
万株菊花袁 已经销售了六
成袁 还有四成花卉正待采
摘袁 由于持续阴霾天气原
因袁 成熟的花卉无法及时
采收袁 影响到花卉上市时
间遥 三月中旬第一批60万
株菊花已经出口日本袁但
由于日本发生了9级的大
地震以及海啸袁 对花卉的销售市场影响很大袁
造成损失约40万元遥

正聊着袁 黄宝三的手机响了袁 接完电话
后袁黄宝三兴奋地对记者说袁好消息袁经合作社
多方努力袁目前已经有韩国的老板看上了合作
社的白菊袁刚刚签了七十万株菊花的合同遥

截稿时袁喜讯不断传来袁上海尧北京尧天
津尧南京尧大连等国内市场也相继有客户联
系下订单袁订单越来越多袁原先定价每支0.6

元人民币的白菊袁现在涨到每支1.3元遥 韩国
和国内的销售市场不断打开袁不再单纯依赖
日本市场袁这让原本担心受日本地震影响导
致菊花滞销的种植户是一个巨大的好消息遥

大底花卉合作社负责人表示袁虽然今年
的收入受影响袁但对种植菊花前景还是持乐
观态度袁 明年合作社还将继续加大种植规
模袁努力寻找更多的销售渠道袁打开更大的
花卉市场袁让更多的种植户富起来遥

受日本地震影响袁定安花卉销售遇寒冬袁合作社积极采取措施

拓宽菊花销售途径 减少农民损失
姻 程守满

定安县将于2011年9月份
开学后推行高中学生学费减
免袁 是继昌江县之后全省第二
个推行十二年义务教育的县
城袁这是县委尧县政府落实的各
项助学补助袁 加大教育发展力
度袁 提高国民综合素质教育的
重要举措和民心工程遥

据2008年至2010年的统计
数字反映袁 按全县总人口32万
人计算袁 平均每100人当中有
0.32名高考考生袁 即年考生数
占总人口数的0.32%袁 远远低
于全省的平均数遥

目前袁我县仅有定安中学尧
岳崧中学以及实验中学三所完
全中学袁 其中高中阶段在校学
生3000多人遥往年袁每年秋季开
学袁 约有10%左右的高中录取
学生因家庭困难无法缴纳高额
的学杂费以及住宿费而不能按
时入学袁 导致许多花龄青少年
不得不提前走出校门走向社
会遥

针对以上情况袁 近年来袁
县委尧县政府加大了对教育的
投入力度袁 并采取一系列措
施院一是减免高中学费袁降低
学生入学难标准袁不仅可以扩
大学生的入学率袁还为学生提
供了一个良好的学习平台曰二
是实行救助贫困生计划遥 将解
决贫困学生入学难问题列为
重点工作袁根据省下达给学校
救助贫困学生指标要求袁真实
核查学生家庭情况袁严格按照
程序实施救助计划袁被救助的
贫困学生今后不仅能享受到
高中学费减免的措施袁还享受
到县政府补助的每个学生每
年1500元生活费曰三是加大培
训力度袁提升教育质量遥 教师
队伍建设决定着教育的水平袁
以师德建设为核心袁以专业发
展为目标袁 以骨干培训为重
点袁继续实施野名师尧名校长冶
工程袁努力培养一支专家型教
师和校长队伍袁为加强定安教
育注入一剂强心针遥

教育局局长吴昌教说院野贯
彻落实科学发展观袁 归根结底
要靠人才袁 突破发展的根本希
望在教育袁扩大高中入学率袁提
升教育质量是定安教育腾飞的
根基遥 冶

据悉袁 实施高中学费减免
措施做为议案在县野两会期间冶
正式提出后袁备受关注及热议袁
并且已全票通过遥

高中学费减免的提出袁是
我县深入学习实践科学发展
观袁关注民生的重要举措遥我县
将高举野教育立县冶宗旨袁立足
定安中学现有办学条件袁 充分
挖掘现有高中教育潜力袁 努力
把定中建设成海南省知名品牌
高中遥

小县城
要办大教育
定安县高中学生学费
减免措施 9月推行

姻 王议霄

怒放的菊花遇销售寒冬遥 程守满 摄
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